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ПОД ЗНАКОМ ОСТРОЙ глубже вникать 
КРИТИКИ НЕДОСТАТКОВ в учебную работу

Устранить недостатки в стиле 
руководства

15 ноября в институте состоялось отчетно-выборное пар
тийное собрание. В своей работе партком и партийные орга
низации института руководствовались решением бюро Томско
го обкома КПСС от 31 января 1958 года! «О состоянии по
литико-воспитательной работы среди студентов политехниче
ского института». В отчетном году в институте и на факульте
тах проводилось значительно больше партийно-массовых ме
роприятий среди студентов, многие научные работники актив
нее стали работать со студентами во внеучебное время. Поло
жительно зарекомендовала себя перестройка структуры комсо
мольских организаций по специальностям на ряде факульте
тов (ГРФ, МФ, ЭМФ, ХТФ).

За отчетный период возросла зрелость партийных органи
заций факультетов, улучшилась работа парторгов кафедр и 
специальностей. Все это способствовало усилению партийного 
влияния на все стороны жизни и деятельности института.

Партком и партийные бюро факультетов уделяли внимание 
вопросам политического просвещения коллектива института. 
Вопросы философии, конкретной экономики, истории КПСС и 
текущей политики были в поле зрения сети партийного про* 
свещения. Хорошо проводились теоретические семинары на 
ХТФ.

Большую сознательность и политическую зрелость показал 
многотысячный коллектив комсомольцев во время работы на 
уборке урожая на целинных землях Казахстана, Алтая и по
лях Томской области.

€  инициативой' и целеустремленностью трудится большой 
коллектив научных работников института по подготовке высо
коквалифицированных специалистов для промышленности. 
Многие кафедры, и особенно на радиотехническом факультете, 
выполняют большую научно-исследовательскую работу.

Обо всех этих, а также и других достижениях рассказал в 
отчетном^ докладе секретарь парткома тов. Будников, 
у.. Партийное собрание прошло под знаком острой критики тех 
недостатков, которые допустил партком прошлого состава в 
своей практической работе.

Основным мотивом многих выступлений являлось освеще
ние причин, приведших к серьезным пробелам в учебной дея
тельности института. Партсобрание указало на слабую органи
зацию учебной работы студентов ТЭФ, РТФ, ГРФ,’ где низка 
успеваемость (на этих факультетах каждый 4-й и 5-й студент 
— неуспевающий), отметило много нарушений дисциплины 
среди_ студентов ГФ, ГРФ, ВИКа и др. Секретарь партбюро ВИН 
тов. Федоров в своем выступлении призвал всех коммунис
тов, научных работников, комсомольцев повести решительную 
борьбу с нарушителями дисциплины и порядка, которые 
имеют место среди части студенчества.

Партсобрание обязало вновь избранный состав парткома 
повысить уровень организационно-партийной работы и уровень 
руководства комсомольской и профсоюзной организациями ин- 
ститута и факультетов, добиться, чтобы это руководство было 
конкретным и повседневным.

Собрание показало решимость коммунистов твердо бороть
ся за широкое разъяснение и проведение в жизнь историчес 
ких решений ноябрьского пленума ЦК КПСС.

Член парткома института 
тов. Толпыго в порядке само
критики оказал, что партком 

не нацеливал партийные бюро 
факультетов на рассмотрение 
вопросов учебной работы и ре
шительное устранение недо
статков в учебном процессе.
) В институте недооценивает
ся роль заочного и вечернего 
образования. Партийные бюро 
факультетов не обращают вни
мания на уровень работы ка
федр и преподавателей, веду
щих занятия с заочниками.

* Доцент Ю, Н. Соколов, де
кан теплоэнергетического фа
культета в своем выступлении 

подверг критике стиль работы 
учебной части и зам. директо
ра института тов. Казачека.

— Он предпочитает,— заявил 
тов. Соколов, — сам решать 
все вопросы факультетской 
жизни, что ведет к связыва
нию инициативы деканов, зав.

кафедрами, а  в отдельных 
случаях порождает элементы 
безответственного отношения 
к своим служебным обязанно
стям со стороны некоторых 
должностных лиц. Все это 
можно было бы устранить, ес
ли бы партком больше зани
мался учебной деятельностью 
института.

Работать вместе

Состав парткома
Парфенов

парткома.
Бирюкова

ретаря по

Г. 3 ,—секретарь но-исследовательскую работу.
Авилов Г. И.—отв. за оборон

но-спортивную работу.
Бабушкина М. А. — отв. за 

пропаганду и агитацию.
Кояин В. В.—отв. за куль

турно-массовую работу.
Царев Д. И.—ютв. за полити

ко-воспитательную работу в 
студобщежитиях.

Федоров Л. П.—отв, за быто
вую работу.

Общественное мнение—  
решающая сила

В своем выступлении дирек
тор института тов. Воробьев 
А. А. привел цифры, иллюст
рирующие роль Томского поли
технического института в под
готовке кадров и заботу госу
дарства о подготовке молодых 
специалистов в стенах нашего 
вуза. Он указал на неудовлет
ворительную организацию учеб
ной работы в институте и сла
бую методическую работу на 
кафедрах, которая ухудши
лась за последнее время. Абсо
лютная успеваемость студентов 
снижается из года в год.

Тов. Воробьев обратил вни
мание на необходимость более 
полного использования в учеб
ном процессе возможностей 
квалифицированных научных 
кадров кафедр института.

На факультетах, в группах 
необходимо создавать общест
венное мнение с целью повыше
ния качества учебы и борьбы 
с нарушителями диспипдины. В 
этом студентам должны помочь 
партийные организации, все 
преподаватели.

— Лучшим подарком, кото
рый комсомольская организа
ция института может пригото
вить к XXI съезду КПСС,—ска
зал секретарь «комитета комсо
мола института т. Сафронов,— 
является повышение качества 
учебы. Большую помощь ком
сомолу в этом деле должна 
оказать па/ртийная организа
ция. Опыт работы показыва
ет, что там. где комсомол ра
ботает в контакте с партий
ной организацией, успехи 
налицо. Например, вполне 
оправдала себя структура ра
боты бюро по специальностям 
(кафедра кабельной и изоляци
онной техники ЭМФ, кафедра 
гидрогеологии ГРФ и др.).

И наоборот, где нет связи 
комсомольских бюро с партор
гами, коллективами кафедр, 
там эта перестройка не дала по

морам могут служить специ
альности геофизических мето
дов разведки (ГРФ) и электри
ческих машин (ЭМФ).

Серьезные претензии следу
ет предъявить партбюро не
которых факультетов, которые 

слабо и неконкретно руково
дят комсомольской работой. На 
ЭЭФ в прошлом году отсутство
вали политсектора в курсо
вых комсомольских бюро, - а 
партбюро факультетов об этом 
даже не знало.

Большие минусы в работе 
создает неувязка в планирова
нии работы комитета ВЛКСМ 
и парткома института. Отсутст
вие координации планов работы 
приводит к тому, что нередко 
один и тот же факультет заслу
шивается и на парткоме и на 
комитете комсомола по одному

ложительных результатов. При- и тому же вопросу.

Мы в долгу перед производствен

А. М.—зам. сек- 
партийно-органнза- 

ционной работе
Горюнов А. П.—зам. секре

таря по пропаганде и агитации.
Воробьев А. А.—отв. за 

учебно-методическую работу.
Толпыго О. Б .—отв. за учеб

но-методическую работу,
Алимов О. Д.—отв. за науч-

Праздничные поздравления

Приобщать сту центов 
к обществе иной 

дея гегьчост*
Многие студенты института, 

и даже выпускники, не умеют 
проводить беседы с рабочими, 
выступать с докладами и лек
циями. Этому вопросу посвятил 
свое выступление доцент ка
федры истории КПСС тов. Б е  
лимов. Он указал, что причи
ной такого положения являетР  г - п п п т ?  «  А1  м  ,  ш и  Есыянда и  п и л и т с п и л

е  связи с праздником 41-й г. Уханя (Китай), от коллектива ся слабая подготовка студентов
годовщины Великой Октябрь. Сетеянского политехнического 
екой социалистической револю- института (Китай), от дирекции 
щш в адрес института пришли- Пензенского политехнического

института, от коллектива 
МВТУ им. Баумана, от райкома 
КПСС, райисполкома и райко
ма комсомола Смирновского 
района Северо-Казахстанской 
области и многих других.

десятки поздравительных теле
грамм. Среди них: от начальни
ка Главного управления поли
технических вузов тов. Лебеде
ва, от дирекции Хуачжунского 
политехнического института

к общественной деятельности 
в институте.

Нужно шире привлекать сту
дентов к  самостоятельному 
проведению пшштбесед в груп
пах. Следует как можно боль
ше практиковать выступления 
студентов с политинформациями 
по отдельным вопросам между
народного положения и жизни 
Советского Союза,

— Научным работникам инсти
тута необходимо установить бо
лее тесную связь с производст
вом, повышать качество науч
ной продукции, увязывая тема
тику с запросами предприятий, 
— сказал А. В. Астафуров.—В

Из передового  
в отстаю щ ий

Выступление доцента ГРФ 
В. А. Нуднера было посвящено 
анализу недостатков в учебной 
деятельности геологоразведоч
ного факультета. Этот факуль
тет лучше других укомплекто
ван научными кадрами и в прош
лом неоднократно был в числе 
передовых в институте по успе
ваемости, а в настоящее время 
является одним из последних.

Тов. Нуднер отметил, что на 
факультете плохая учебная 
дисциплина, не организована 
работа студентов над учебным 
материалом. недооценивается 
значение методической и вос
питательной работы, еще слаба 
требовательность к студентам.

Он обратил внимание на сла
бую эффективность мероприя
тий, направленных на улучше
ние воспитательной работы на 
фшультете, которые, по суще
ству, не доходили до групп.

Тов. Нуднер сказал, что 
слишком много обследователей 
посещает геологоразведочный 
факультет. Это обстоятельство 
в известной мере мешает рабо
те.

институте 71 кафедра и только 
29 ведут хоздоговорную работу. 
На ХТФ имеет хоздоговор толь
ко кафедра, возглавляемая до
центом П. Г. Усовым.

Надо увеличить количество 
проблемных лабораторий сов
нархозов. Недостаточна подго* 
товка докторских и кандидат
ских диссертаций, необходимо 
повысить ответственность ру
ководителей за эту работу.

Опираться на массы
На собрании выступил секре

тарь обкома КПСС тов. Лукья- 
ненок Н. В.

— Дирекция и партком ин
ститута ослабили внимание к 
учебной работе,— сказал он.—
В этом причина серьезных не
достатков в учебном процессе 
и подготовке инженерных кад
ров. В институте еше не изжи
ты элементы казенного стиля 
в работе, администрирования 
со стороны дирекции института, 
которая недостаточно связана 
с факультетами, кафедрами и 
общественными организациями.

Тов. Лукьяненок рекомендэ- 
вал административному аппара- • 
ту института больше опираться 
на массы и использовать их 
инициативу в работе.

%*
В прениях выступали также 

товарищи Агапитов, Федоров, 
Жигалкин, Проскурин, Григор. 
Семенов, Головачев.
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ПОГОВОРИТЕ ОБ ЭТОМ 
КОМСОМОЛЬЦЫ!

\ Навстре̂ ко усомолъской конференции
а н с т и т у

Активист! Будь везде впереди
Мне хочется рассказать о 

роли актива факультетов в 
борьбе за режим дня студен
тов, за чистоту и порядок в 
общежитиях.

Наше общежитие механиков 
на Усова, 11, в кошурсе заня
ло 2-е место. Не сразу обще
житие стало хорошим, при
шлось много потрудиться. В 
налаживании порядка, в упо
рядочении быта студентов 
большую помощь студсовету 
оказал комсомольский и проф
союзный актив факультета.

Уже полгода в общежитии 
осуществляется самообслужщ 
вание. Это дает хорошие ре
зультаты. Во многих комнатах 
стало чище (то, что создано 
своими руками, оберегается 
лучше).
прививает студентам трудовые 
навыки, умение в будущем 
«обходиться без нянек», при
учает их к самостоятельности. 
И здесь нам хорошо помог ак
тив факультета.

(комсорг 417 гр.), Маслов
(418 гр). и другие. В их комна
тах всегда чисто и уютно, 
кругом царит порядок. Хоро
шо в комнате, где живет сек
ретарь бюро факультета Паль
цев.

Студсовет считает комсо
мольских активистов помощни
ками в налаживании порядка в 
общежитиях. Однако нам часто 
приходится воспитывать своих 
шефов из числа активистов. 
Например, член факультетско
го бюро Сердюков (436 грЛ 
был лишен общежития за ан
тисанитарное состояние ком
наты. Подобные явления мы 
имеем и сейчас. В комнате 
112, где живут комсомольцы
Гитис и Говорухин, постоянно 

Самообслуживание царит беспорядок. К числу 
плохих комнат относятся и те. 
где живут активисты Гегеле. 
Лущекин, Шиляев. Что можно 
требовать от рядовых комсо
мольцев, если сами активисты 
нарушают порядок. У комсо
мольского вожака не должно

инсти
туте на комсомольских собра
ниях, другое у себя в комнате. 
Быть везде впереди — этим

Сейчас мы находимся перед 
задачей еще более широкого быть двух лиц: одно в 
перехода на самообслужива
ние. В этой связи в комсомоль
ских . организациях бытовая
работа должна быть поднята девизом должны руководство- 
на большую высоту. Эго хоро- ваться комсомольцы.
шо поняли Козин, член бюро 
специальности ДВС, Богданов,

Б. КАРАСЮК, 
председатель студсовета.

Радиотехникам пора исправлять ошибки
фа. факультета Мэлэ!женко. Труп, 

па на 3 ноября пропустила 
212 часов занятий (официаль
но), по физике отстает 9 чело
век, на практических занятиях 
не присутствует по 8 человек. 

Самому активному прогуль- 
занимал второе место. Хуже щику Малышеву не сделали 
всех экзамены сдал бывший I никаких замечаний. Спраши- 
курс. Казалось бы, такое ката- вается, где комсомольцы? 
строфическое положение ста- Где актив? Куда смотрят кур
нет для студентов нынешнего совые бюро, учебная комиссия 
II курса хорошим уроком. Но факуьтета? Не решили ли они 
ни курсовое бюро (секретарь прочно держать последнее мес

Наш радиотехнический 
культет в весеннем семестре 
занял предпоследнее место в 
институте по успеваемости, хо
тя по итогам зимней экзаме
национной сессии факультет

Их шестнадцать в 264-й группе — жизнерадостных, трудолюбивых ребят, 
будущих геологов - разведчиков недр. Это они вышли победителями среди 
старшекурсников института в конкурсе на лучшую группу института в честь 
40-летия ВЛКСМ, Фото А. Терещенко.

Хороший пример
Недавно в комитет комсомо. 

ла института пришло письмо 
от гидрогеолога 98-й партии 
Сосновской экспедиции, где 
проходил преддипломную
практшу студент 264 группы 
ГРФ В. Щербак.

«Во время практики, — пи
шет тов. Коршунков, — сту
дент Щербак работал коллек
тором на участке. Много вре.

шой работе, принимал участие 
в воскреснике по сбору метал
лолома.

У сотрудников партии Щер
бак оставил о себе хорошее 
впечатление как прекрасный 
производственник и отличный 
товарищ.

Хочется отметить, что ГРФ 
Томского политехнического ин-

мени он уделял производствен- ститута готовит полноценных 
ным вопросам, содержал в специалистов, способных само, 
порядке вверенную ему доку, стоятельно решать Комплекс 
ментацию, активно участвовал геологических вопросов, и по- 
в общественной жизни геологи- литически грамотных руково- 
ческой партии и комсомоль. дителей производства»,

Интересные
доклады

На горном факультете идет 
конференция НСО по мате-

Конференция 
на X 1Ф

12 ноября на химико-техно
логическом факультете начала

риалам производственных свою работу научная студенче-
практик. Раньше других нача- ская конференция по материа
ла работу подсекция кафедры лам производственной практи- 
разработки пластовых место- ки. Студентка 514-11 группы 
рождений. тт р - Муслимова сделала доклад

Студентка группы 324-11 «Подземное выщелачивание по

Работать здесь 
интересно

На прошлой неделе состоя
лось очередное заседание ли
тературной группы института 
«Молодые голоса». Отрадно, 
что «Молодые голоса» оправ
дывают свое название: из 11 
присутствующих поэтов и 
прозаиков 5 человек было с 
первого курса.

На заседании группы нович= 
кам рассказали об историк 
«Молодых голосов», о творче« 
ском направлении в их работе. 
Были обсуждены стихи В. Тро- 
стникова. Товарищи указали на 
недостатки в его новых произ
ведениях, посоветовали, как их 
устранить.

В заключение очень интерес
но прошедшего вечера присут
ствующие поэты прочитали 
свои новые стихотворения-

Наше спасибо
Мы приносим нашу искрен-

__ __________ __  4Ш нюю благодарность врачам
Н. Абрамова сделала критиче- варенной соли методом гидро- медсанчасти при ТПИ Г. В. 
ший разбор применяющихся вруба». В ее докладе осве. ------------  ’Лунев), ни треугольники групп, та в институте? Дело дошло до на шахтах СС'СР газоопрадели- щен метод ™ бы чиТ ов3° Л '  

ни сами студенты не сделали того, что ставится вопрос о телей меТана. показав особен, ^
из ошибок прошлого расформирований группы, есливывода

года. положение не улучшится в те-
Особо серьезное по ложе, чение месяца, 

ние создалось в группе 117-1, Активу факультета пора 
{староста Терентьев, комсор1 взяться за свое дело и не си- 
Маршалкин, профорг Иванов), деть сложа руки. Есть все воз- 
Треугольник 117-1 гр. не только можности, чтобы 117-1 группа 
полностью бездействует, но и резко повысила свою успевае- 
сам тянет группу назад. Ком- мость и дисциплину. Для это- 
сорг и профорг, получившие го нужно оживить работу треу- 
неуды в весеннюю сессию, в гольника, решать все вопросы

ной соли для содовых заводов.
Студентки 564 группы 

Г. Сухова, М. Рожкова. Т. Ма
зур, Н. Камадеева, В. Василье
ва сделали доклад «Ионообмен

этом семестре пропустили уже 
по 28 часов занятий. В группе 
не разбирался ни один учеб
ный вопрос, хотя в ней учится 
сам секретарь курсового бюро 
ВЛКСМ Лунев член партбюро

коллективно и принципиально, 
резко наказывать тех, кто не 
выполняет поручения, наруша
ет дисциплину.

Р. ФАХРУТДИНОВ, 
студент 168-й группы.

телей метана, показав особен, 
ные преимущества прибора 
Ши-3.

О новых методах борьбы с 
угольной пылью, в частности, 
об увлажнении угольных плас
тов через короткие скважины 
сообщила в своем докладе 
студентка 324-Ш гр. П. Хлы- 
зова.

Студент группы 324-1 
Е. Близнюк доложил о работе 
эластичного • щита на шахте 
Я? 5/6 треста «Прокопьевск- моип1_^ лж/глтт 
уголь». Он обосновал возмож- 
ность работы эластичными щи-

Юркеевич, Н. В. Иларионоврй, 
Р. М. Залесской, сестрам и ня« 
ням за исключительно чуткое 
и внимательное отношение к 
больным.

Думаем, что многие, нахо
дившиеся на лечении в медсан.

ные смолы, их свойства и при- части. поставили бы свои под. 
менение». Г. Сухова рассказа- писи рядом Асл Н^шми^ 
ла о применении нового способа 
в химической науке и техноло
гии — ионном обмене, основан
ном на применении синтетиче
ских ионообменных смол (ио
нитов). Производство ионооб-

С. АФАНАСЬЕВ А. 
Л. ФОМИНИЦКАЯ*

тами на пластах средней мощ- 
ности.
Ю. ОТЦ, член НСО ГФ.

Во время практика...
Наши студенты, готовясь к выпустили стенные газеты в 

инженерной деятельности, общежитиях, приняли актив*
должны помнить, что им при- ное участие в организации и 
дется руководить производст- проведении комсомольского 
вом, работать с людьми. Боль* собрания шахты по теме: «В
шие возможности в приобрете* чем счастье человека?», 
нии этих навыков имеются Студенты участвовали в 
при проведении студенческих благоустройстве соцгорода, 
производственных практик. выезжали на воскресник в под

группа 326-У1 горного фа* шефный колхоз, оборудовали 
культета (староста Мажоров- спортплощадки. Они помогли 
ский, комсорг Шеметов) во вре- организовать в общежитиях ра- 
мя производственной практики бочих жилбытсоветы по при- 
иа шахте «Северный Маганак» меру наших бытсоветов и про- 
г. Прокопьевска оказала боль- вели беседы о задачах их дея- 
шую помощь комсомольской ор. тельности.
ганизации шахты в налажива- Партком и комитет ВЛКСМ 
нии общественной работы. В шахты выразили благодарность 
течение трех недель студенты студентам группы за большую 
организовали работу красных помощь.
уголков в 2-х общежитиях мо* В. ПЕТРОВА,
лодых рабочих (до этого крас- ассистент кафедры истории 
ные уголки были под замком), КПСС.
К302084

мя начинает бурно развиваться. 
Благодаря своим замечатель
ным свойствам они могут ис
пользоваться в быту, сельском 
хозяйстве, медицине.

Доклад был прослушан с 
большим интересом и вызвал 
оживленное обсуждение.
Ю. ШЕХИР^В, Н МЕШКО

ВА, Т. МАЗУР, 
студенты 564 группы.

Студент 524 группы Влади
мир Динельт работает над те. 
мой «Определение реакцион. 
ной способности торфяного кок. 
са». Это одна из частей боль, 
шой темы «Комплексное ис
пользование торфа», разраба
тываемой сейчас на кафедре 
химической технологии топли. 
ва под руководством профес. 
сора Геблера И. В.

На снимке: В. Динельт в
лаборатории.

Фото В, Казанцева.

Пишут китайские 
друзья

Недавно из командировки б 
КНР вернулся доцент кафедры 
обогащения и брикетирования 
углей кандидат технических 
наук В. М. Витюгин, под руко
водством которого в китайских 
вузах шла подготовка препода
вателей по обогащению и бри
кетированию углей. На днях 
тов. Витюгину пришла теле  ̂
грамма из Китая. Ниже публи
куется ее текст.

Многоуважаемые тов. Витн  ̂
гин и другие члены кафедры!

Разрешите нам, всем членам 
кафедры обогащения ПГИ, 
сердечно поздравить вас € 
праздником 41-й годовщины 
Великой Октябрьской социа
листической революции. Жела. 
ем вам новых успехов в ва
шей творческой работе и доб
рого здоровья.

Очень благодарим вас за 
большую помощь в нашей ра„ 
боте.

Редактор А. А. ХРАМКОВ,
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